

Cérémonie de remise des chèques aux chercheurs
par le comité Dordogne de la Ligue contre le cancer
Allocution prononcée par Jacques BILLANT, Préfet de la Dordogne
Jeudi 5 juin 2014

C'est avec beaucoup de plaisir que je vous accueille en Préfecture pour témoigner au monde de la recherche la gratitude de l'Etat et celle de nos concitoyens.

Avec 355 000 nouveaux cas diagnostiqués et 150 000 décès par an, le cancer reste une grande cause nationale.

Si au cours de ces 30 dernières années, le nombre de nouveaux cas a doublé, en revanche, grâce aux progrès de la prévention et de la médecine, la mortalité a quant à elle régulièrement diminué.

Les progrès sont donc indéniables, mais il reste beaucoup de chemin à parcourir pour vaincre cette terrible maladie.

Les plans cancer I et II ont consacré les fondements de notre engagement. Ils ont permis de prioriser les actions de lutte contre le cancer dans les domaines de la recherche, de la prévention et la prise en charge des malades.

Professionnels, militants et bénévoles forment aujourd'hui une vraie communauté pour soutenir les malades et leurs familles.

Le 4 février dernier, le Président de la république a présenté les 4 objectifs du Plan cancer III.

- Guérir plus de malades en favorisant des diagnostics plus précoces, en garantissant la sécurité et la qualité des prises en charge, en accompagnant au mieux les évolutions thérapeutiques et technologiques, en faisant évoluer les formations et les métiers de la cancérologie et en accélérant l'émergence de l'innovation au bénéfice des patients.
- Préserver la continuité et la qualité de vie en assurant des prises en charge globales et personnalisées, en réduisant les risques de séquelles et de second cancer et en diminuant l'impact du cancer sur la vie personnelle.
- Investir dans la prévention et la recherche en lançant un programme de réduction du tabagisme, en donnant à chacun les moyens de réduire son risque de cancer, en protégeant les populations et les travailleurs face au risque de cancer lié au travail et à l'environnement et en se donnant les moyens d'une recherche innovante.

- Optimiser le pilotage et les organisations de la lutte contre les cancers en faisant vivre la démocratie sanitaire par l'implication des usagers et des personnes malades, en appuyant les politiques de lutte contre les cancers sur des données d'observation robustes et partagées, en optimisant les organisations pour une meilleure articulation et une plus grande efficacité et en adaptant les modes de financement aux défis de la cancérologie.

Le dépistage, la recherche et la prévention restent donc la priorité de ce plan.

Les patients et leurs familles attendent une grande écoute et un accompagnement qui aillent au-delà des soins techniques.

Le développement des lieux de soins et d'information pour les patients et le public marque ainsi une évolution en profondeur des rapports entre les patients et le système de soins.

Ce plan a aussi pour ambition d'effacer les inégalités territoriales de santé pour que chacun d'entre nous ait accès au dépistage, aux soins et aux nouvelles innovations thérapeutiques pour combattre cette maladie.

J'ai conscience du travail considérable de la Ligue contre le cancer et je salue l'investissement des bénévoles du comité de la Dordogne.

Nous prenons, chaque jour, conscience que notre existence face à cette maladie ne tient qu'à un fil. Mais grâce vous, nous savons que les patients ne sont pas seuls.

Continuez donc à vous mobiliser inlassablement pour collecter des fonds auprès du public pour organiser des actions solidaires en faveur des malades et leur famille et pour soutenir les chercheurs.

Cette année, ce sont 82 000 € qui vont venir encourager et soutenir 6 projets que vous allez nous présenter dans quelques instants.

Nous comptons sur les chercheurs, mais nous voulons qu'ils sachent qu'ils peuvent aussi compter sur nous.

Au nom des patients, de leur famille et au nom de l'Etat, je les remercie et les félicite pour leur engagement au service d'autrui.